

PARTE OFICIAL

Ha disminuido la acometividad de los rojos en Andalucía, en donde avanzaron nuestras tropas. — Prosigue en Cataluña el avance del Ejército Nacional, a pesar de la niebla y de la resistencia del enemigo, avanzando y conquistando varios e importantes pueblos. — Se infligió al enemigo duro castigo, haciéndole muchos muertos y prisioneros. — En el frente Sur han sido derribados hoy dos Curtiss marxistas.

PARTE OFICIAL DE GUERRA CORRESPONDIENTE AL DIA 10 DE ENERO DE 1939

En el Sur, sector de Valsequillo (Peñarroya) ha continuado el empeño enemigo contra nuestras líneas con menos intensidad que en días anteriores.

Nuestras fuerzas avanzaron sobre las posiciones rojas, mejorando las nuestras y comprobando el grandísimo quebranto sufrido por el enemigo, ya que se encontró el campo lleno de cadáveres.

En Cataluña ha proseguido nuestro avance con densa niebla y resistencia enemiga en algunos sectores, completamente vencida.

Han sido ocupados y rebasados hoy los pueblos de Esplugá Calva, Fullea, Senant, Blancafort, Espluga de Francolí, Vilella Baja, Lloa y García y entre otras muchas posiciones se han conquistado la Ermita de la Virgen de Gorga, Casilla del Pastor, Vértices Diu-mengs, Busquets, Más de Agustinet, Aguila, Pradés y Rocas.

Se han hecho unos 1.000 prisioneros. Entre los muchos muertos de rojos figuran un comisario político y varios oficiales. Y entre el material, armamento y municiones se cuentan dos depósitos, uno de ellos de material de fortificación y otro de municiones de todas clases.

Se ha podido comprobar que gracias al rápido avance de ayer sobre el Monasterio de Poblet se impidió su saqueo y que los rojos se llevaron las obras de arte, afirmando los habitantes del lugar que llegó un grupo de Guardias de Asalto, con la exclusiva misión de llevárselas, pero cuando iniciaban esta acción fué sorprendido por nuestras tropas y huyó a la desbandada.

Actividad de la aviación.—Ayer fueron bombardeados los puertos de Barcelona y Cartagena.

Hoy en combate aéreo sostenido en el Sur, han sido derribados dos Curtiss enemigos.

LA SITUACION MILITAR

JORNADAS TRIONFALES EN CATALUÑA Y EN EXTREMADURA

Ha desaparecido el frente del Ebro y buena porción de la provincia de Lérida ha quedado limpia de la peste marxista, como antes ocurrió en Huesca, en Teruel y en Zaragoza.

Quedan en el territorio conquistado en Cataluña por el heroísmo de los soldados nacionales, y por la pericia de sus Jefes y del Generalísimo, las huellas siniestras de la zarpa bestial de los rojos: edificios robados e incendiados, crímenes, sacrilegios y toda clase de brutalidades.

Lérida, merced al esfuerzo de los Ingenieros militares, ha reanudado sus comunicaciones con todos los pueblos de la provincia y, al efecto, se han reconstruido los puentes, las carreteras, los caminos vecinales y las líneas telefónicas.

En las plazas catalanas liberadas han sido recibidas las tropas de Franco con inusitado alborozo y vuelven a sus hogares las familias que lograron escapar, desobediendo las intimidaciones de los despotas rojos para que, bajo pena de muerte, siguieran a los milicianos que huían cobardes, a fin de ponerse a salvo en lugares que también abandonarían.

No sólo ha quedado libre de rojos gran parte de la provincia de Lérida, sino que el domingo se liberaron cuatro pueblos de Tarragona.

Es muy duro y en extremo difícil confesar en los partes rojos que las "invencibles" mesnadas del Modesto, del Campesino, del Lister, del Esquinazo y de los otros generales guerreros, dejan a diario en el campo de batalla millares de muertos, de heridos y de prisioneros. A fin de disimular tantos desastres, inventan victorias y avances en el frente de Extremadura. Siempre los hijos de la Pasiónaria fueron muy bizarros en el arte de la mentira: pero a estas maniobras socialistas responde nuestro parte oficial, destruyéndolas con las sobrias manifestaciones siguientes:

"Son en absoluto falsas las noticias que para levantar el ánimo de las fuerzas derrotadas en Cataluña lanzan las radios rojas, diciendo haber ocupado poblaciones de Extremadura. La realidad es que sus esfuerzos desesperados se estrellan contra la firmeza de nuestras posiciones, como registran los partes oficiales".

El lunes dió a conocer el parte oficial nuestro detalles de los reveses que ha sufrido el enemigo en Extremadura y en Andalucía.

Miaja, el brioso general rojillo, manejó su averiado capote con ánimo de templar el empuje de las tropas nacionales en Catalu-

ña, tratando de plantear batallas en las zonas de Peñarroya y Montturbio; pero, sin detener el avance por tierras catalanas, los nuestros han pegado de firme en donde se los provocaba, y Miaja tiene que deplorar la pérdida de miles de hombres, que yacen muertos en la Sierra Tejonera, buena cantidad de material de guerra, en la que figuran algunos carros rusos, utilizados ahora por nuestros soldados contra los que perdieron esas armas de combate. No han adelantado un paso los atacantes y han vuelto a sus guardias matorrales y diezmos; eso sí, diciendo que han obtenido victorias maravillosas, de las que son testigo la espaldas maceradas de los milicianos que tuvieron la fortuna de huir a la desbandada y el general Queipo de Llano, entrañable amigo de la "canalla marxista".

Los valientes del Ejército del Sur recibieron por telégrafo una cariñosa felicitación del Caudillo, que fué acogida con vítores y aplausos.

Por Cataluña continúan los avances de nuestro Ejército a paso acelerado. Quedaron el lunes conquistados y rebasados otros veinte pueblos importantes de Lérida y los soldados de España se acercan a Reus, la población que con París y Londres, como es sabido, ejerce la primacía en el mundo.

En tal día, los rojillos dejaron en poder de sus atacantes otro millar largo de prisioneros y buena cantidad de armas y de municiones.

Cinco pajarracos bermejos cayeron con plomo en las alas y tres más quedaron averiados.

Ayer ofreció el día el rotundo fracaso del "Mariscal Miaja" en el frente de Extremadura, que ha perdido en las aventuras de Valsequillo 22 tanques rusos, más de 3.200 prisioneros y 25.000 combatientes.

En Cataluña se registra otro importante avance. Nuestra línea de ataque llega a las proximidades de Montblanch, por un sector, y por el otro, han quedado nuestras fuerzas a seis kilómetros de Falset, caminito de Reus.

Y vamos "p'arriba"—como diría Ramper.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escasas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larache, Ifni, Cabo Juby, y Las Palmas.

CRONICAS DE GUERRA

Del frente de Andalucía

El brillante cronista Javier de Navarra, dice, en síntesis: Cuantos elementos disponían los rojos, los lanzaron sobre el frente Sur, tratando de aprovechar las circunstancias, a fin de paliar el desastre que los marxistas sufren en tierras catalanas. Así pretendían salvar la situación de la Cataluña roja.

No esperaban los marxistas que a sus furiosas acometidas se les diese una contestación tan enérgica como la que están recibiendo. Al desastre de Cataluña es preciso unir el que ahora padecen varias brigadas que han quedado desencadenadas por el ímpetu de los soldados de Queipo de Llano.

En los primeros momentos de la ofensiva roja lograron, en una faja limitada de terreno, introducirse los marxistas en nuestras posiciones, y pensaron que podrían

ensanchar luego su terreno en algunos puntos. Se los rechazó formidablemente y varios tanques que utilizaron para la incursión quedaron en nuestro poder y a los pocos momentos nuestros soldados los empleaban para atacar a sus antiguos poseedores.

La lucha fué tremenda y victoriosa para nuestras armas, y cuando los soldados españoles observaban el terreno donde habían luchado, que aparecía lleno de cadáveres del enemigo, porrumpieron en vítores al Caudillo.

De los 11 tanques capturados a los rojos, seis se hallaban en perfecto estado y los otros cinco, una vez reparados, prestarán servicio en fecha próxima.

La aviación española cooperó al éxito de la batalla, aun cuando los marxistas salieron a defender a sus derrotados compañeros. Pronto se

observó que algunos aparatos del enemigo huían envueltos en llamas y otros, arrojando bastante humo, trataron de ponerse a salvo huyendo hacia Ciudad Real.

Entre los muertos y prisioneros, que son numerosos, figuran varios comisarios políticos. Confiesan algunos milicianos capturados que llevaban luchando dos días sin recibir alimentación, y que la mayor parte deseaban llegar a nuestras filas, a fin de poner término a los sufrimientos que venían soportando.

Terminada la operación del lunes, nuestros soldados no aceptaron el descanso que se les ofrecía y recorrieron alborozados las posiciones aclamando al Caudillo que les enviaba efusiva felicitación como premio al heroísmo que habían dechado para vencer a los enemigos de España.

Nuestra gloriosa ofensiva en Cataluña

Con desprecio absoluto para las falsedades que el enemigo pone en circulación, con mira a los países extranjeros de sospechosa impremeditación de los que siempre esperan algo, nuestra ofensiva pujante sobre el frente catalán, centro vital de la resistencia enemiga, porque Cataluña, para desgracia de la bella e industrializada región, fué foco de todas las rebelías disgregadoras y base de la acción comunista y revolucionaria, por estas razones, y por las poderosísimas de índole militar que el Caudillo ha estimado, la ofensiva continúa pujante, sin hacer alto para el bien ganado descanso, y sin distraerse ante las aparatosas simulaciones que el enemigo llama ofensivas suyas, dispuestas con un claro fin del que ya estamos perfectamente advertidos.

El entrante que los rojos habían conseguido estabilizar en nuestras líneas frente a Lérida y que pesaba sobre dicha ciudad se ha vaciado, y desde ayer la situación de la primera ciudad catalana que primero tuvo la fortuna de volver a ser española, es completamente despejada. Han quedado libertados 40 pueblos que durante unos meses miraron con envidia a la ciudad ya libre. En ellos el enemigo había establecido unos centros de resistencia, siguiendo sus procedimientos bárbaros. Destruyeron, no con miras exclusivas a las necesidades de la guerra—que esto al fin podría ser explicable—sino con el frío propósito de producir la total ruina en la comarca, que ellos sabían perfectamente habíamos de ocupar.

Hemos encontrado medio destruidos pueblos de los que nuestro Mando tuvo especial interés en apartar la guerra para que el país sufriera el menor estrago posible. El enemigo en su constante retirada en busca de una línea fortificada que no acertara a hallar, va destruyendo los hogares catalanes. ¿Qué leyenda negra se prepara para el futuro, a base de la destrucción de Cataluña? La población civil, obligada a la evacuación tiene que abandonar los pueblos. Apenas salen los vecinos comienza en gran escala la táctica terrorista de que Burriana y Nules fueron trágicos testimonios. En Bovera y Alentorn apareció otra vez ese propósito que se cumple como una orden emanada del

Estado Mayor. Cuando los huídos regresan al amparo de nuestras tropas encuentran sus casas en ruinas, saqueadas las que escaparon a la acción de la dinamita y los incendios.

—“Esto es lo que dejamos a los fascistas. Decía el comisario político que ordenó la destrucción de Alentorn: Nos vamos, pero ahí queda eso...”

Y “eso” era un montón de humeantes ruinas sobre la tierra feroz que recibía el riego de los canales de Urgel por donde llegaban nuestros soldados vencedores, trayendo a Cataluña la verdadera libertad. Ningún catalán se dejará engañar. Todos los catalanes saben por qué se combate y de qué limpia y leal manera están procediendo los soldados españoles.

Hoy, uno de nuestros cuerpos de Ejército ha terminado de ocupar toda la amplia zona comprendida entre el Segre y el canal de Urgel, llegando hasta Mollerusa, que ha sido liberado, y asimismo otros pueblos de la hermosa región catalana.

Otras Divisiones han llegado hasta las inmediaciones de Prades y Esplugas de Francolí arrollando todas las resistencias. Un gran número de prisioneros se suma a los millares que llevan hechos nuestros soldados desde que comenzó esta ofensiva.

Una densa niebla retrasó la actividad por otros sectores. Eran las dos de la tarde y aun estaba pegada a la tierra una espesa capa de niebla que impedía toda visión. Por ello las operaciones no tuvieron el vuelo previsto. No obstante, en cuanto la visibilidad lo permitió, se reanudó el acoso del enemigo.

Hasta que la falta de luz obligó a hacer alto. Las operaciones de liberación se llevan perfectamente, sin una vacilación en el propósito que es nimen de esta guerra. El enemigo puede diablarse lo que quiera. Sus diabluras, endosadas al extranjero, no nos inquietan. Las consignas del Generalísimo se están cumpliendo para bien de Cataluña, y no habrá ni un minuto de retraso en la rigidez horaria, en la severa táctica que se sigue desde aquella venturosa mañana del 23 de diciembre. En los trabajos y sacrificios para la definitiva paz de España, no hay vacilación. Nada nos hace vacilar. Desde el Generalísimo al úl-

timo soldado hay un firme propósito de salvar a España mirando a un recto camino. Y todos siguen adelante sin apartar la vista de él.

Justo Sevillano.

Reorganización de los Servicios de Orden Público

La reorganización de los Servicios de Orden Público, regulada por las dos leyes de 29 de diciembre última, ha de completarse adaptando a ella la de las dependencias provinciales del ramo.

En consecuencia, a propuesta del Ministro de la Gobernación, y previa deliberación del Consejo de Ministros.

DISPONGO:

Artículo primero.—Quedan suprimidas las Delegaciones provinciales de Orden Público, cuyas funciones pasan a depender de los Gobernadores Civiles.

Art. segundo.—En cada Gobierno Civil se establecerá una Secretaría de Orden Público, que será desempeñada por un jefe u oficial del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra o procedente de otros Cuerpos o Armas del Ejército, del de Seguridad y Asalto o del Instituto de la Guardia Civil, ya pertenezca a la escala activa o a la de Complemento, ya sean Oficiales provisionales; o bien por un funcionario del Cuerpo de Investigación y Vigilancia.

Art. tercero.—Por el Ministerio de la Gobernación se dictarán las disposiciones pertinentes para la aplicación de los artículos que anteceden.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Burgos a 5 de enero de mil novecientos treinta y nueve.—III Año Triunfal.

Francisco Franco

El Ministro de la Gobernación.

Ramón Serrano Súñer

Los tres vestidos de azul como tres aves en vuelo.

* ARTESANIA *

El artesano es socialmente un tipo nacional. El proletario es un producto marxista de importación. Nuestro glorioso pasado es artesano. Se conservan todavía nombres típicamente españoles en las calles de nuestras ciudades—Cuchilleros, Bordadores, Boteros—y se llaman siempre “de Artes y Oficios” aquellas escuelas que sostenidas por las Sociedades económicas de “Amigos del País” daban clases simultáneas de dibujo, modelaje, aritmética y esgrima. “Toda una tradición!”

Ninguna barrera más eficaz, ni más definitiva para oponerse a la sucia idea comunista, que el arte-sanado. El hombre es por naturaleza “creador” y la creación supone concepción y realización totales de la obra. Esta fórmula, perfecta y totalitaria de producir, la logra el artesano. Un nombre va unido a una obra; así hicimos catedrales, palacios y obras inmortales. El siglo XX, saturado de “Taylorismo”, de distribución del trabajo, produce autómatas, que aprietan tuercas, que realizan movimientos mecánicos. Son esos hombres tristes que salen de los talleres y las fábricas, y caen forzosamente en la desesperación del credo comunista. Eugenio D’Ors edificó una filosofía artesana al hablar de la “obra bien hecha”. La perfección en la tarea es condición del espíritu, el rendimiento es idea de masa.

Nuestro Fuero del Trabajo reivindica el artesanado español. De todos sus grandes aciertos es quizás éste el mayor. Un huerto familiar y un taller familiar. He aquí la solución perfecta al problema rural de nuestra patria. Tiene sabor monacal aquel Monasterio del Paular donde cada celda era un taller y un pedazo de huerto en el silencio del trabajo.

Huyen las masas campesinas a la ciudad, porque la vida es dura y las veladas largas. El problema social se plantea crudamente. Terruño pobre, hogar inhóspito, contraluces que brillan, músicas que adormecen, y veladas cortas. Pero, como dijo José Antonio, “España es casi toda campo” y ese campo necesita la más cuidadosa atención.

A las veladas inútiles pone fin un taller familiar, a las inquietudes masculinas, un huerto. Al problema social un remedio “español”: el “artesanado”.

En Santander, se celebrará pronto una exposición del Artesanado. A la fina percepción de González Bueno y de Escario, camaradas que sienten la poesía del problema social, no se les ha ocultado la trascendencia moral y económica del artesanado. Amablemente acompañado por los camaradas Escario y Díaz Ambrona, he recorrido las salas donde guardan los tesoros de nuestra tradición artesana. Hemos soñado juntos y he podido admirar el esfuerzo realizado para devolver al obrero español el “orgullo de su oficio”, que esto es, en resumen, la tarea realizada. Evocaba en mi visita una tienda de Madrid, que bajo el título de “Arte popular español” vendía, frente al Congreso estas maravillas artísticas. La tienda, muy poco frecuentada, era propiedad de una extranjera.

Ahora, la venta de estos productos la realizarán camaradas de la Falange Femenina, glosadas por Urrutia.

Reiteramos nuestro sincero pésame a la afligida madre, hermanos y demás familia del señor Sanz Matas.

De las fuentes de riqueza auténtica y pujante que nos brinda la postguerra es el turismo una de las más dignas de atención. Cuando creemos la peseta azul, peseta de turismo y vengan en cantidad los extranjeros para admirar la epopeya de una raza que no dudó en perder su juventud y su riqueza para salvar al mundo, habrá tiendas donde los productos de la más pura artesanía sean ofrecidos a los visitantes. También las habrá fuera de nuestras fronteras. Pondremos otra vez “de moda” en el mundo “lo español” y esos talleres, perdidos en los valles de nuestras sierras, serán lugares de paz, de producción y de riqueza; de auténtica riqueza, porque evitarán la emigración campesina y establecerán vínculos del hombre con la tierra.

La individualidad es la característica fundamental del obrero español. En mis conversaciones frecuentes con ellos, me ha producido asombro el veneno comunista. Droga de estragos incalculables prendió en sus pobres inteligencias. Franco ha dado con el autódromo: se llama “artesanía” y alborrea ya la curación de sus espíritus, precisamente en esas salas recientemente visitadas del Ministerio de Organización y Acción Sindical.

ANGEL B. SANZ

Trágica muerte de un soriano

En días pasados dimos la noticia de la inesperada muerte de nuestro querido amigo y paisano don Primo Sanz Matas, ocurrida en Córdoba el día treinta y uno de diciembre último.

En la prensa de la mencionada capital andaluza leemos los detalles de la trágica muerte de nuestro buen amigo, lo que nos produce profundo dolor. El accidente sobrevino de la siguiente manera:

Cuando el citado día por la mañana marchaba por la acera derecha de la Cuesta de la Cárcel hacia el Campo Santo de los Mártires, el Oficial del Registro de la Propiedad don Primo Sanz Matas, en el mismo sentido, subía dicha Cuesta el autobús de la Empresa Alsina Graell, que hace el servicio diario de Cabra a Córdoba, conducido por el chófer Angel Monserrat, al mismo tiempo que otro coche aparecía vertiginosamente por el Campo Santo de los Mártires.

El conductor del autobús, para evitar el choque con el vehículo de referencia, efectuó un brusco viraje, traspasando el bordillo de la acera y atropellando al señor Sanz Matas, que cayó al suelo, recibiendo tan fuerte golpe en la cabeza, que falleció en el acto. La desgracia causó en Córdoba profunda impresión.

En la tarde del domingo, día primero de enero, se celebró el entierro del infortunado soriano siendo presidido el fúnebre acto por el Registrador de la Propiedad, don José Martín Paniagua; Jefe de la Caja de Recluta de Córdoba, don Guillermo Luque; Secretario de la Delegación de Orden Público, don Rafael Martín Carvajal y otras autoridades, asistiendo numerosísimo público.

Reiteramos nuestro sincero pésame a la afligida madre, hermanos y demás familia del señor Sanz Matas.

Segundo aniversario EL SEÑOR

D. León Blasco Santisteban

Que falleció en Sotillo del Rincón el día 12 de enero de 1937 (Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su apenas esposa doña Eleuteria Alonso; hijas Neli, Esther y Berta; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y relacionados una oración por el eterno descanso de su alma.

Soria y Enero de 1938.

El funeral que se celebrará el día 12, en la iglesia parroquial de Sotillo del Rincón, así como las misas que se digan dicho día en la iglesia El Salvador de esta capital, a las nueve, nueve y media, diez y diez y media, se aplicarán en sufragio de su alma.

† Rogad a Dios en caridad por el alma del SEÑOR

D. FERNANDO CALVO TELLO

Falleció en Muro de Agreda el 3 de enero de 1939

A LOS 82 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus apenas hijas doña Trinidad y doña Juana Calvo y Calvo; hijos políticos don Pedro Calvo Ruiz y don Luis Modrego Simón; nietos mayores don Jesús (en el frente), don José (Alferez de la Mehal-la), doña Cecilia y doña María Cruz; hermanos don Isidro y don Ambrosio, nietos menores, sobrinos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de participar a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, rogándoles le tengan presente en sus oraciones.

Muro de Agreda y enero de 1939.

TEMAS DE ACTUALIDAD

¿Por qué esta ofensiva contra Cataluña, y no contra Valencia & Madrid?

¿POR QUÉ LA OFENSIVA EN CATALUÑA?

El importante diario parisino "Le jour" publica una extensa e interesantísima información, de la cual traducimos lo siguiente:

"El Gran Cuartel General del Ejército de Franco había estudiado y planeado al detalle tres ofensivas diferentes: una contra Madrid, otra contra Valencia y otra contra Cataluña."

¿Por qué se ha optado por esta última? He aquí la respuesta. La ofensiva contra Madrid presentaba determinadas dificultades y cargas de toda índole.

La ofensiva contra Valencia presentaba grandes ventajas, especialmente económicas, pero su resultado favorable no podía en manera alguna ser decisivo.

Económicamente la conquista de la región de Valencia representa para la España de FRANCO una gran fuente de divisas a causa de los productos de exportación que caían en sus manos. Para el adversario constituía una pesada pérdida, pero no inmediatamente mortal.

La ofensiva sobre Cataluña presentaba un inconveniente: en tanto que la conquista de Valencia proveía las divisas al general FRANCO la conquista de Cataluña exige en cambio un gasto de ellas.

Para hacer funcionar la industria catalana, industria textil en su mayor parte, sería necesario importar lana y algodón. Se necesitarían, pues, libras esterlinas y dólares.

Peró en cambio reportaba una segura ventaja: los gubernamentales no tendrían acceso a ninguna frontera terrestre y su capital, actual caería en manos de FRANCO.

UNA PREPARACION SIN PRECEDENTES

La ofensiva contra Cataluña estalló desde hace mucho tiempo por el Estado Mayor Central, ha sido preparada al día siguiente mismo de la expulsión de las fuerzas gubernamentales de la orilla derecha del Ebro.

La misma noche que siguió al contacto de las columnas Yagüe y García Valiño a lo largo del río, una parte de los cañones había sido ya enviada hacia los arsenales de retaguardia.

En los días que siguieron, casi todas las piezas tomaron el camino de las grandes fundiciones, donde se procedió a calibrar nuevamente las armas o a cambiar los cañones de las mismas. Al mismo tiempo se creaban, en las proximidades de los sectores de ataque previstos, importantes depósitos de municiones.

La Infantería reorganizó sus cuadros que fueron dotados de armamento recién revisado.

Gracias a una Intendencia perfecta, esta reorganización pudo llevarse a efecto a poca distancia de la línea de fuego en sectores tranquilos de forma que los hombres pudiesen intervenir rápidamente en el caso de que los gubernamentales hubiesen intentado algún ataque.

MILES DE CAMIONES NUEVOS

Miles de camiones nuevos en perfecto estado se encaminaban hacia los frentes de combate. El transporte de tropas comenzó casi al mismo tiempo.

Además numerosas unidades habían sido creadas y formadas con ellas dos nuevos Cuerpos de Ejército sobre los cuales no ha llegado el momento aun de dar más detalles. Una gran masa de maniobra ha sido puesta así en pie de guerra.

Estas fuerzas, de las cuales una gran parte está motorizada, comprende dos elementos distintos: las tropas de choque destinadas a hundir el frente y la tropas motorizadas o mecanizadas que deben introducirse por la brecha abierta.

NADA DE EXTRANJEROS

Es quizá en las carreteras donde se da una cuenta más exactamente del esfuerzo considerable que se está realizando en este mo-

Los giros postales pueden cursarse por vía aérea abonando un sobre porte de veinticinco céntimos por giro. Para el envío rápido de la correspondencia y giros con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal Aéreo.

mento. La gran cantidad de material que ha sido necesario transportar en el curso de estos últimos meses, el tráfico intenso que ha pasado sobre las carreteras, las ha estropeado completamente. Verdaderamente la batalla de Cataluña es una batalla nacional.

Nunca en una ofensiva nacional ha sido tan insignificante la participación extranjera. El Cuerpo de Ejército que los gubernamentales llaman Cuerpo de Ejército italiano está exclusivamente compuesto por españoles en su mayoría gallegos, asturianos y navarros.

Un gran amigo de España

El conde Terlinden, destacada personalidad belga, ha venido a nuestro país, al frente de un grupo de estudiantes, para rendir un homenaje a nuestros combatientes

Se encuentra en la España Nacional el prestigioso hombre de Letras belga, Conde Terlinden, que al frente de un selecto grupo de estudiantes de la Universidad de Lovaina ha venido con objeto de tributar un homenaje de la intelectualidad belga a nuestros bravos combatientes.

El Conde Terlinden es un ferviente investigador de nuestro pasado glorioso y especialmente del largo período en que los intereses de la España imperial iban unidos a los de los Países Bajos.

Desde hace mucho tiempo se ha dedicado al estudio de las relaciones históricas entre Bélgica y España, con el propósito de destruir la "leyenda negra" que los historiadores de la escuela liberal han difundido en su país.

Entre otras obras ha publicado principalmente, bajo los auspicios de la Comisión Real de las leyes y ordenanzas antiguas de Bélgica, la lista cronológica de los edictos de Felipe II (1555-1558). También ha publicado varios folletos y artículos sobre el Reinado de la Archiduquesa Infanta Isabel Clara Eugenia (1598-1633).

En la importante obra "Historia militar de los belgas" (450 páginas en cuatro. Bruselas 1931), ha dedicado dos capítulos muy extensos a la hermandad de armas que ha existido entre las tropas belgas y las tropas españolas en los siglos XVI y XVII y hasta en el siglo XVIII.

El Conde de Terlinden cuenta en la actualidad sesenta años, pues nació el 6 de julio de 1878, en Schaerbeen (Bruselas).

Es Dr. en Derecho, Dr. en Historia, Dr. en Ciencias Políticas y Sociales, Profesor de la Universidad de Lovaina. Miembro de la Academia de la Historia. Unas semanas después de la visita de Su Majestad el Rey Alfonso XIII, en el año 1923, le fué concedida la placa de la Orden Real de Isabel la Católica, por sus méritos como organizador y secretario general de la Asociación Bélgica-España.

Desde el comienzo del Movimiento Nacional, ha defendido con energía la buena causa, por medio de la palabra y de la pluma, y ha desempeñado un papel muy activo en todas las organizaciones hispanófilas de Bélgica.

Saludamos con todo afecto desde estas columnas al prestigioso historiador belga y a los cultos estudiantes que con él han venido a España y le significamos nuestra gratitud como españoles, por la gran obra que viene realizando de reivindicar la verdad histórica sobre el pasado glorioso español.

Primer aniversario
Rogad a Dios en caridad por el alma de
LA SEÑORA
D.ª Josefa García Fernández
Viuda de don Ricardo Tovar
que falleció cristianamente el 12 de enero de 1938
(Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.)
R. I. P.
Sus apenados hijo don Ricardo Tovar; hija política doña Tomasa Canalejo y demás familia,
Suplican una oración por su alma.
Soria y Enero de 1939.
Las misas que en Nuestra Señora de la Mayor se celebren los días 12, 13, 14 y 15 a las once de la mañana y los días 16, 17, 18, 19 y 20 a las nueve serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

EN CALATAYUD

Los Sargentos de la Academia de Soria juran la Bandera

El viernes, día 6 de los corrientes, festividad de los Reyes Magos, se verificó la solemne ceremonia de la jura de la bandera de la primera promoción de los sargentos provisionales de Infantería de la Academia de Soria. A tal fin habíase levantado un magnífico altar en la plaza del Generalísimo, adornado con guirnalda, plantas y banderas nacionales. En el centro figuraba una preciosa imagen de la Inmaculada Concepción, teniendo por fondo el escudo de España.

Desde antes de la hora señalada para el acto había en dicha plaza grandísima concurrencia, que se situó en las laterales.

Los sargentos provisionales fueron recibidos con aplausos y aclamaciones y se situaron en el centro de la plaza, frente al altar, al mando de sus respectivos jefes.

Asimismo lo fueron haciendo las autoridades locales, con el Ayuntamiento bajo mazas, una comisión de Soria, en la que figuraban el Excmo. Sr. Gobernador don Javier Ramírez, el alcalde don Gregorio Ramos, teniente alcalde señor Pérez Tomás y secretario señor Sánchez Malo.

Dieron realce al acto con su presencia el general jefe del Ejército de Levante, Excmo. Sr. don Luis Orgaz; el general de la Quinta Región señor Raño; comandante militar de esta Plaza; vicario don Arcediano; jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons; director del Instituto; juez de Primera Instancia; capitán de la Guardia Civil; representaciones de entidades públicas y privadas, así como de todas las Armas y Cuerpos del Ejército, y muchos invitados y Prensa.

Antes de dar las once y mientras la banda de música militar del Regimiento de Aragón interpretaba el Himno Nacional, fué conducida al altar la bandera del Regimiento 10 de Artillería Ligera, escoltada por el coronel director de la Academia. Daban guardia al altar varios sargentos provisionales. Durante el acto de la misa, dicha banda de música interpretó selectas composiciones.

La jura de la bandera.—Una alocución del coronel director de la Academia.

Terminado el acto religioso, se trasladó la enseña nacional frente a las fuerzas. El coronel director de la Academia pronunció la fórmula del juramento, a la que contestaron los nuevos sargentos con su afirmación clamorosa; desfilando seguidamente de uno en uno besando el glorioso paño, y después desfilaron de a tres bajo la bandera y el sable del coronel director, don Pedro San Pedro Martínez.

Este, después de formar de nuevo los futuros sargentos, pronunció la siguiente alocución:

"Sargentos provisionales! Acabáis de realizar el hermoso acto de jurar la Bandera; acto que es el coronamiento del curso, y al prestar el juramento de fidelidad a la Bandera, a vosotros, alumnos de la primera promoción de esta Academia, quiero recordaros el valor significativo y la trascendencia moral que esto encierra para todo soldado consciente de sus deberes para con Dios, en cuyo nombre apoya su juramento, y para con la Patria a la que por El se obliga a defender.

En la Bandera que habéis besado, sellando con el beso el juramento prestado, está simbolizada la Madre España con su pasado, su presente y su futuro. En el pasado se encierran todos los hechos gloriosos de su historia, todas sus vicisitudes prósperas y adversas y todo el caudal incalculable de sacrificios y esfuerzos de nuestros antepasados, encaminados a formar y engrandecer nuestra

trata nacionalidad. En el presente, en estos momentos de epopeya y santa cruzada, simboliza esa Bandera el afán de nuestro Caudillo, y de los que tenemos la gloria de militar a sus órdenes por restituir a España su pasada grandeza y restaurar sus gloriosas tradiciones; venciendo a cuantos enemigos de orden moral y material, se opongan a su paso en el camino emprendido con rumbo de Imperio a la consecución de un próximo futuro sintetizado en el lema de "España Una, Grande y Libre".

Para que esta suprema aspiración sea pronto una feliz realidad, para que no tarde en recogerse el fruto de tantos heroicos sacrificios hechos por el pueblo español en esta singular cruzada, sólo precisa de vuestra parte ser fieles a la promesa que ante Dios y ante la Bandera habéis formulado, y que en su ejecución no requiere otra cosa que plena sumisión y lealtad al Caudillo puesto por la Divina Providencia para salvar a España en los momentos difíciles que hemos vivido y para conducirnos a la victoria definitiva.

No olvidemos nunca a nuestros mártires; que nos sirvan de modelo y guía en el cumplimiento del deber y laboremus y eduquemos nuestros sentimientos en las virtudes de la raza; raza que supio conquistar un mundo con los valores morales de la tradición imperial; para ellos, modelo de abnegación, bravura y entusiasmo patrio, nuestro rendido homenaje de admiración de españoles agradecidos y de militares orgullosos de sus glorias y triunfos.

Que las virtudes militares de obediencia, respeto, disciplina, abnegación y heroísmo sean vuestra guía en el desempeño del nuevo empleo que vais a ejercer, y que la norma de vuestra conducta sea el superarse para ser el mejor de entre los mejores.

Y para terminar, cuando seáis destinados como sargentos a los puestos que la Patria os tiene reservados, no olvidad que habéis de ser espejo donde se reflejen vuestras virtudes militares y que habéis de ser garantía y prestigio de este primer curso de nuestra Academia, ya que, por ser los primeros, habréis de ser mirados como el prototipo de los sargentos que este Centro ha de proporcionar a la gloriosa Infantería española.

Y ahora, con los corazones vibrantes del más ardiente patriotismo, y pensando en la grandeza de España, gritad conmigo:

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡Arriba España! ¡Viva España!

Palabras de don Ricardo del Arco.
Nuestro querido colaborador don Ricardo del Arco, a pesar de encontrarse delicado de salud, pronunció seguidamente un bello discurso.

Hizo un recorrido por la Historia española y recordó que Calatayud, corazón de Aragón, fué cuna de héroes y de sabios, con oportunas citas de Baltasar Gracián, Joaquín Costa y San Agustín; dirigió un saludo a la promoción de sargentos provisionales, indicándoles que procedían de la cantera de héroes, de quienes mucho esperaba España.

Recordó también muy oportunamente que en estas tierras aragonesas fué engendrado aquel gran Rey, ante cuyo retrato su bisnieto, Felipe II, exclamaba: "a éste se lo debemos todo", aludiendo a Fernando el Católico cuya sabia política de imperialismo hay

que iniciar para que España pueda proseguir libremente la ruta de los altos destinos a que está llamada, no sólo ante nuestros límites geográficos, sino ante las demás naciones.

Anima a los sargentos provisionales, haciéndoles presente que a ellos les va a corresponder la gloria siguiendo la inspiración del Caudillo, de ver el fin de esta jornada, de la que ha de salir engrandecida España, jornada que no tiene igual en la Historia del mundo, ni aun en la historia de España, pues si en la guerra de la Independencia luchó el pueblo español para sacudir el yugo del invasor, en esta lucha se peleará contra mayor número de invasores.

En párrafos llenos de poesía, recordó el simbolismo del día con la coincidencia de la fiesta de la Epifanía del Señor; y dijo que si los sargentos provisionales habían derramado ya muchos su sangre por España, supieran conducir a sus soldados por el camino de la gloria haciendo un último esfuerzo, a fin de que la retaguardia, como nuevos Reyes Magos ofrendara ante el altar de la Patria el oro de sus bienes, el incienso de su entusiasmo y de su fervor y la mirra de su generosidad.

Seguidamente entonó un canto a los que fueron compañeros de los que hoy como sargentos han jurado la bandera y que como héroes cayeran en el campo de batalla vigilando hoy desde las alturas el comportamiento y patriotismo de los que han de dar cima feliz a nuestra grandiosa empresa.

Terminó con un saludo al Generalísimo y al general Orgaz y demás autoridades, siendo aplaudido por sus oportunas citas.

Palabras del general Raño
Después ocupó la tribuna el general jefe de la Quinta Región, señor Raño, y dirigiéndose a los sargentos les recordó las grandezas de España basadas en su gran fe en Dios y en los destinos de la Patria y afirmó que el juramento que acababan de prestar era una oración a la España Una, Grande y Libre. Finalizó con vitores a Franco y a España que se contestaron con calurosas aclamaciones.

Vibrante alocución del general Orgaz
Habló por último el general Orgaz. En párrafos inspirados resaltó la importancia del acto celebrado por los sargentos provisionales, y lo que significa la fidelidad a la gloriosa enseña nacional.

Expuso también con frase lúcida cómo concibió el Generalísimo la idea de organizar estas Academias Militares de las que han salido ya tantos héroes.

Tuvo frases de elogio para las naciones amigas que tan desinteresadamente se han colocado al lado de la auténtica España, y terminó con vivas a España y al Caudillo, unánimemente contestados.

Fuó muy aplaudida la patriótica disertación del general Orgaz.
Brillante desfile
Terminó esta simpática y lúdica fiesta militar con un brillante desfile de los sargentos provisionales por el Paseo de Calvo Sotelo, siendo constantemente ovacionados.

Las autoridades presenciaron el desfile desde la tribuna instalada en el centro de dicho paseo.

Los sargentos provisionales fueron obsequiados con una comida extraordinaria.

REALIDADES DE LA NUEVA ESPAÑA

Franco quiere que desde el mes de Febrero los trabajadores reciban el Subsidio Familiar

Incumbe a los trabajadores socialmente, para hacer efectivo el derecho que les otorga la Ley de Subsidios Familiares, extender en impresos oficiales llamados declaraciones de familia, el número y naturaleza de los componentes de ella. Siendo estas declaraciones del trabajador el único documento con que la Caja nacional contaba para reconocer los derechos al cobro de cantidades que a cada familia trabajadora corresponde, se estableció en el Reglamento del régimen de subsidios que las declaraciones habían de estar visadas o certificadas por los Alcaldes de los Ayuntamientos donde residiese cada trabajador.

Al objeto de evitar que éstos trámites puedan entorpecer el cumplimiento, por parte de los trabajadores, de esta única obligación que la Ley les crea, exigiéndoles la presentación de certificaciones del registro civil u otros documentos, se puso en conocimiento del señor ministro de la Gobernación, por el de Organización y Acción

Sindical, estos inconvenientes y, en su consecuencia se ha dictado una disposición que lleva fecha 31 de diciembre, para que se facilite por los alcaldes del territorio liberado, en todo lo posible, la certificación de las declaraciones de familia que se les presenten, autorizando a los alcaldes para que deleguen en los tenientes alcaldes o de barrio, la firma de estos documentos e imponiendo mayor celeridad en su tramitación y una más amplia base de comprobación de los conceptos en ellos contenidos, para alcanzar así, reducir a lo imposible toda dificultad a los trabajadores. Estos comenzarán a percibir los beneficios del Subsidio Familiar desde el mes de febrero, para cuyo fin y al objeto de que en marzo se les pueda abonar lo devengado en el mes anterior, se necesita de la voluntad de todas las autoridades de España y de la decisión de todos los organismos en una contribución hecha desvelo, bajo la suprema consigna del Caudillo.

EN ZAMORA
El III Consejo Nacional de la Sección Femenina

Continúan en Zamora las sesiones del III Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. Después de haber sido leído el Parte Oficial de guerra del día anterior, la secretaria general anunció que la delegada provincial de Toledo iba a dar lectura a su ponencia sobre "Reorganización de mandos".

Terminada esta lectura, varias camaradas hacen diversas observaciones, que son contestadas por la delegada provincial de Toledo, autora de la ponencia.

A continuación, hizo uso de la palabra la camarada Sira Bandera, regidora central del Servicio del Personal, que continuó explicando la misión y funcionamiento de sus servicios, explicación iniciada en la tarde del día 6.

La regidora central de Personal aclaró también diversas cuestiones planteadas acerca de algunas camaradas sobre temas de su sección.

Finalmente el camarada Juan Cabanas, jefe del Departamento de Plástica del Servicio Nacional de Propaganda, hizo una breve explicación acompañada de una exhibición de planos y trabajos, de la grandiosa concentración femenina nacional, primera en su género en España, que se prepara para el día 22 de abril en Medina del Campo.

Este acto, que marcará una gran fecha en la historia de la Sección Femenina, durará 3 o 4 días durante los cuales se celebrarán espectáculos, musicales unos, a cargo del Departamento de Música del Servicio Nacional de Propaganda, y teatrales otros, poniéndose en escena en un Teatro al aire libre, que se construirá al efecto, "La mejor Reina de España", original de Vivanco y Rosales, por el Teatro Nacional de la Falange.

Un día estará consagrado a un acto, muy solemne, de homenaje a las delegadas muertas en actos de servicio. Frente al Castillo de la Mota, y tras un severo monu-

mento a las caídas todas, consistente en una gran Cruz sobre base de piedra, que se edificará con carácter definitivo, se leerán los nombres de camaradas muertas, terminándose con salvas de artillería y los "Presentes" de ritual.

Otro día tendrá lugar la "Ofrenda al Caudillo de los frutos del campo" y las labores de artesanía hechas por las camaradas de todos los pueblos de la España campesina. Estos frutos habrán sido bendecidos previamente en la solemne misa que se dirá al aire libre, y que será cantada por un grandioso coro de 5.000 voces.

También se hará otra ofrenda al combatiente a la que acudirán representaciones de las diversas Armas y Cuerpos militares, a las que las delegadas de las distintas provincias entregarán guiones expresamente confeccionados.

Se aprovechará esta singular concentración para celebrar el ritual, que en adelante se adoptará como definitivo, del paso de las camaradas de las Secciones Juveniles a la Sección Femenina. A este acto se le dará la mayor solemnidad, y será revestido de extrema brillantez.

El primer acto de la concentración consistirá en la imposición por el Caudillo de la Gran Cruz Imperial de las Flechas Rojas, a la delegada nacional de la Sección Femenina Pilar Primo de Rivera, y de las Medallas Militares concedidas a diversas camaradas.

Para conmemorar esta primera concentración femenina nacional se acuñará una Medalla, la cual será impuesta a todas las camaradas asistentes a la misma.

Otra sesión se inició, con unas advertencias de la secretaria nacional, Dora Maqueda, dirigidas a las delegadas provinciales sobre el cumplimiento de las órdenes transmitidas por la Delegación Nacional. Seguidamente el asesor jurídico de la Delegación Nacional, Pilar Romen, dió una lección sobre el cometido de su función en la Sección Femenina. Luego explicó también la acción de su servicio, la regidora central de la Hermandad de la Ciudad y del Campo, Nema Hurtado, y terminada la cual, la asesora de la Hermandad dió lectura a un estadiillo que refleja la labor realizada por las regidoras provinciales. La regidora central, Sira Manterola, continuó su lección, ya comenzada en las sesiones anteriores. La última parte de la sesión estuvo dedicada a la conferencia del camarada Pedro Lain Entralgo, jefe del Departamento de Ediciones del Servicio Nacional de Propaganda.

Primer aniversario
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor
Don León Crespo Rodríguez
que falleció cristianamente el 13 de enero de 1938
Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.
R. I. P.
Su apenada esposa Doña Marciala García Arrarte; hijos Josefa, María Teresa, Lucio, Felisa, María del Carmen, Víctor y Juan Félix; hijo político Eduardo Velilla; nieto, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,
Suplican una oración por el alma del finado.
Valdeavellano de Tera (Soria) enero de 1939.
El funeral que se celebrará el día 13 a las diez y media, así como las misas que en dicho día se celebren en la Iglesia parroquial de Valdeavellano de Tera serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

JEREZ
"LA RIVA"
CONAC
"LA RIVA"

El Aguinaldo ha llegado a todos los soldados de España

"El Caudillo está plenamente satisfecho de la labor inmensa que habéis llevado a cabo"

(Palabras del Vicepresidente del Gobierno, General Gómez Jordana)

El Aguinaldo ha llegado, dentro de las fiestas de Navidad, a todos los soldados del gran Ejército español. Esta es la buena noticia que podemos comunicar a la retaguardia Nacional.

La Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales ha recibido de todas sus Organizaciones Provinciales el parte en que se comunica la entrega de todas las raciones cuya confección y reparto les fué asignado.

Y el correo y el telegrafo van transmitiendo a las oficinas de dicha Delegación Nacional las expresiones de enhorabuena y de gratitud de los Jefes.

¿Qué emoción contenida — como la de un padre que agradece lo que se hace por sus hijos — en el momento de estos comunicados! Un General ilustre, cuyo nombre, aureolado de heroísmo, ha recorrido toda la tierra, escribía el 23 de diciembre: "No puedo por menos de hacer presente a ustedes mi más sincera felicitación por este Servicio realizado por Frentes y Hospitales. En nombre de mis soldados, alejados de sus casas en días tan señalados en las naciones cristianas, les doy a ustedes gracias, en la seguridad de que, tanto ellos como yo, no olvidaremos este recuerdo de los que por su edad y otras circunstancias no pueden combatir, así como el esfuerzo de ustedes cuando esos donativos y haciendo llegar hasta cada soldado su Aguinaldo."

Permitame, pues, que le reiteré mi felicitación más entusiasta y mi agradecimiento, exhortándolos para continuar en su labor. Cuántos testimonios como éste, de la perfecta organización del Aguinaldo, merecidos de ser reproducidos en el espacio lo permitiera, va guardando, con legítimo orgullo, estos días, en sus archivos, Frentes y Hospitales, como brillante ejecutoria!

UNION DE LA RETAGUARDIA Y DEL EJERCITO

El Aguinaldo del combatiente ha sido vigorosa expresión de agradecimiento de un pueblo hacia todo su Ejército, desde el Generalísimo hasta el último soldado.

De expresar este contenido espiritual del Aguinaldo a los que dirigen por caminos de victoria a los soldados de España, también se ha cuidado la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales. Así, junto a la gran tarea de hacer llegar el presente de la gratitud de la Patria a los hombres que empuñan el fusil, se ha realizado, por varias comisiones, la de rendir homenaje a los que dirigen a esos hombres.

De todos ha recogido Frentes y Hospitales expresiones de reconocimiento y de elogio; de los que realizan su tarea oscuramente y de los que ganaron para sus nombres popularidad y prestigio. De la alegría de los humildes, de los héroes que acaso sólo de cuando en cuando son anónimos, pudo recoger impresiones directas la Comisión de Frentes y Hospi-

tales que en pleno temporal de nieves salió de Bilbao, camino del frente, para entregar el Aguinaldo a los Generales Dávila, Orgaz y Kindelán. Ilusión cautivadora, como de niños ante el regalo de Reyes, la de aquellos bravos muchachos analizando el contenido de sus cajas. Lágrimas en los ojos de uno de ellos: "La abuela, que no pudo salir de las garras de aquellos malditos no tendrá nada de esto". Triste zona esclavizada, en cuya retaguardia los débiles se mueren de hambre y no hay ningún regalo que enviar a los frentes cuando llegan las fiestas que todos los corazones sienten y que allí no se pueden celebrar!

¡Muchacho! bien haces los honores al cognac; calienta por donde pasa, ¿verdad? — Más calienta el corazón — responde — saber que España está contenta de nosotros y agradecida.

LOS JEFES

En nombre del Jefe del Estado, recibí en Burgos el Aguinaldo del Vicepresidente del Gobierno, General Jordana, y de sus labios escuché la Representación de Frentes y Hospitales estas palabras: "El Caudillo está plenamente satisfecho de la labor inmensa que habéis llevado a cabo, y siente mucho que las necesidades de la guerra no le hayan permitido expresar su aprobación personalmente."

El General Valdés Cabanillas, ostentando la representación del Ministerio de Defensa Nacional, calificó de maravillosa la organización del Aguinaldo.

El General Martín Moreno, en nombre del Cuartel General del Generalísimo, el General Camón, Jefe de los Servicios de Sanidad, el General Gallego, Intendente general del Ejército, el Coronel Jefe de Automovilismo, Sr. La Huertera, han subrayado con su elogio la buena organización del Aguinaldo. Ellos, por sus cargos, conocen bien las dificultades vencidas y saben apreciar el trabajo hecho: elevadísimo el número de raciones a repartir y breve el plazo en que se han confeccionado y repartido — dijo el Intendente General. No acaban las altísimas aprobaciones. Elocuentísimas las del General López Pinto, para la obra "cristiana y patriótica" de Frentes y Hospitales, y las del Almirante Cervera, pronunciadas en nombre de toda la Marina, solemnemente rodeado de todo el Estado español.

El Jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación, General Álvarez Arenas, además de las palabras de agradecimiento por el Aguinaldo, pronunció otras de claro sentido aleccionador: "En estos momentos todos los buenos españoles debemos tener el pensamiento puesto en los combatientes; por eso yo me ofrezco a Frentes y Hospitales incondicionalmente."

Tal fue la jornada de los días 29, 30 y 31 en Burgos. El día primero de año se verificó en Valladolid la entrega del Aguinaldo

al Jefe del Ejército del Centro. Encontrábase éste enfermo y fué recibida la Comisión por el Estado Mayor del General Saliquet, el cual, al enterarse que se le había llevado el Aguinaldo, ordenó que se le llevaran a sus habitaciones particulares y por medio de sus Ayudantes dió gracias muy efusivas a los representantes de la Delegación Nacional y les hizo saber que se encontraba muy satisfecho de la perfección con que se entregaba el Aguinaldo en el Ejército de su Mandó.

También fueron cumplimentados en Valladolid el Excmo. señor General Barrera, Presidente del Alto Tribunal de Justicia Militar, que felicitó a la representación de Frentes y Hospitales por la labor que lleva a cabo; y el Excmo. señor General Fernández Pérez, Inspector General de la Guardia Civil, que mostró su viva simpatía por la obra dedicada a aquellos para quien debe ser la atención y el desvelo de todos los que sientan a España.

En este magnífico conjunto laudatorio no ha faltado, al lado de la voz autorizada de la Iglesia.

En el Hogar del Herido de Valladolid se celebró con cristiana alegría el Nuevo Año. El señor Arzobispo fué a expresar personalmente sus felicitaciones y sus augurios venturosos y a bendecir a aquellos jóvenes defensores, a costa del sacrificio de su sangre, de su Dios y de su Patria, para redimir la del comunismo ateo y bolchevique. Habló el Prelado con corazón de padre palabras admirables y en ellas no faltó el recuerdo cariñoso para Frentes y Hospitales. Horas antes, otro Prelado, el Sr. Arzobispo Auxiliar de la Diócesis de Toledo, Pro-Vicario General Castreñse, al agradecer a la Delegación Nacional de Frentes y Hospitales el obsequio enviado a los soldados de la Ciudad del Alcázar, aprobó efusivamente esta obra, "que, junto con el Aguinaldo material, ha enviado a los heroicos combatientes objetos religiosos que, en definitiva, son para ellos los más preciados, pues no en vano luchan con fe en defensa de Cristo y de su Iglesia".

Servicio Nacional del Trigo

La Junta Provincial de Crédito concede préstamos a los cultivadores de trigo en condiciones muy ventajosas

Agricultor que cultivas trigo en esta provincia: luchas acaso con dificultades económicas para dar fin a las faenas agrícolas en la presente campaña? No dudes en acudir a la Junta Provincial de Crédito, que como ya ha hecho público, y hoy vuelve a recordar, concede préstamos en metálico a los cultivadores de trigo que tengan una superficie sembrada de dicho grano y posean capacidad jurídica para obligarse, siempre y cuando no hayan vendido la totalidad de su cosecha de trigo en 1938, ni la tengan gravada. Estos préstamos, merced al Servicio de Crédito creado por el Estado Nacional Sindicalista, se conceden en condiciones de baratura para el prestatario no conocidas hasta la fecha: 4 por 100 de interés anual, y éste libre de comisión, correaje o cualquiera otra deducción que no sea la cuota del seguro contra incendio o pedrisco, fijada también, en beneficio del agricultor, a base de escalas muy reducidas: UNA PESETA OCHENTA CENTIMOS por término medio, por cada 100 pesetas de cosecha asegurada contra incendio.

No olvides agricultor que las Juntas Locales Agrícolas te facilitarán el impreso-petición para solicitar el préstamo. La Junta Provincial de Crédito, que como ya es sabido, funciona en las Oficinas de la Jefatura Provincial del S. N. T. en Soria, se halla siempre dispuesta a atender a cuantos agricultores acudan a ella, para aclarar sus dudas o evacuar sus consultas.

Soria, 4 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—Por la Junta Provincial de Crédito, El Jefe Provincial del S. N. T.

lladolid se celebró con cristiana alegría el Nuevo Año. El señor Arzobispo fué a expresar personalmente sus felicitaciones y sus augurios venturosos y a bendecir a aquellos jóvenes defensores, a costa del sacrificio de su sangre, de su Dios y de su Patria, para redimir la del comunismo ateo y bolchevique. Habló el Prelado con corazón de padre palabras admirables y en ellas no faltó el recuerdo cariñoso para Frentes y Hospitales. Horas antes, otro Prelado, el Sr. Arzobispo Auxiliar de la Diócesis de Toledo, Pro-Vicario General Castreñse, al agradecer a la Delegación Nacional de Frentes y Hospitales el obsequio enviado a los soldados de la Ciudad del Alcázar, aprobó efusivamente esta obra, "que, junto con el Aguinaldo material, ha enviado a los heroicos combatientes objetos religiosos que, en definitiva, son para ellos los más preciados, pues no en vano luchan con fe en defensa de Cristo y de su Iglesia".

Frentes y Hospitales también ha entregado Aguinaldo a los señores Ministros, Subsecretarios de Marina y Aire, Generales de Artillería y de Ingenieros, Teniente Coronel Jefe de Transportes Militares y General Mantilla.

Al General Jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, le ha ofrecido en Sevilla el Aguinaldo, en nombre de Frentes y Hospitales, una Comisión presidida por el Delegado Militar en esta Institución. El General Queipo ha elogiado y agradecido también muy efusivamente el Aguinaldo que Frentes y Hospitales ha entregado para él y para sus combatientes del Ejército del Sur.

El obsequio a los Sres. Generales ha consistido en un bello arcón, que imita al del Cid en Burgos, conteniendo liores y tabacos y una carpeta con su equipo para escribir, una pitillera, una carterita de piel para la agenda de 1939, el Devocionario Militar y un pergamino, confeccionado todo esto por hábiles manos femeninas de las que trabajan en Frentes y Hospitales.

OVEJAS.—Se desea vender treinta y una ovejas de toda edad y diez y seis borregos. Dirigirse a Eugenio Herrero, Casarejos.

La Anónima de Accidentes FUNDADA EN 1896

Sociedad de Seguros contra los accidentes y la Responsabilidad Civil. Seguros contra accidentes del Trabajo, de acuerdo con las disposiciones vigentes, y de la vida ordinaria. Seguros contra la Responsabilidad Civil. Seguro completo del automovilista.

POLIZAS MUY LIBERALES PRIMAS ECONOMICAS Delegado en Soria:

Don Pablo Marcos de León General Franco, 6-3. Soria Teléfono 14

LABRADORES II Aceites y grasas para maquinaria GONZALO RUIZ - SORIA MAYOR, 8

BALLESTEROS SASTRE EX-CORTADOR DE LA CASA MIRANDA Últimas novedades en géneros del país y extranjeros. Visita esta capital y pueblos importantes cuatro veces al año Dirección: PLATERIAS, 16.—VALLADOLID

CRONICAS DE LA GUERRA

El "paraíso" marxista a través del epistolario de las compañeras

"Esto — escribe — no es lo que decíamos de la revolución de los trabajadores, y no conocemos a los fascistas, pero desde luego no serán como estos de aquí"

Nada hay más elocuente para estudiar a fondo el estado social en que se desenvuelven nuestros hermanos sojuzgados por las horridas rojas que la lectura de sus cartas. Tenemos el prurito de coleccionarlas y aun de clasificarlas. Son documentos sinceros en que la verdad, como planta que lucha por la existencia en un medio hostil, se ha refugiado toda medrosa en estas confesiones personales, en las que todos los sentimientos y pasiones salen a flote. Odio, esperanza, arrepentimiento, escepticismo, resignación, rebeldía, todo fluye como un mar

LA LEY DEL SEGURO OBLIGATORIO CONTRA LA TUBERCULOSIS EN ITALIA

El Dr. J. Argemí Lloveras, del Patronato Nacional Antituberculoso, después de haber estudiado la aplicación del Seguro Obligatorio contra la tuberculosis en Italia, deduce las siguientes interesantes conclusiones:

La Ley del Seguro Obligatorio contra la tuberculosis en Italia, aunque no es más que el primer paso del Seguro general contra todas las enfermedades, representa lo más avanzado y perfecto que se ha hecho hasta ahora en este sentido.

El asegurado y los componentes de su familia adquieren por este seguro el derecho a una asistencia de tipo sanatorial, sin limitaciones, por personal especializado.

La familia del asegurado — privada por el internamiento sanatorial del mismo, de su trabajo y de su sueldo — percibe un subsidio en metálico que da a esta Ley un carácter de previsión social que no tiene leyes análogas en otros países.

Desde el punto de vista profiláctico, las ventajas del Seguro son incalculables, porque el internamiento sanatorial supone, además del aislamiento del enfermo contagioso, la garantía de la cura sobre el tratamiento domiciliario y el dispensario.

Esta Ley, firme exponente de la voluntad del Estado Fascista, representa la consigna de Mussolini de la lucha contra la muerte lenta o crónica y ha contribuido, en unión de la Ley de los Conserjos, a la disminución considerable de la mortalidad por tuberculosis en el país hermano.

tempestuoso en el que salen a flote los organismos más ocultos.

Nuestra clasificación es bien sencilla: las de los rojos puros, rojos de naturaleza con un lastre de crímenes en el que no cabe esperanza de que vuelvan a buen camino, por el del arrepentimiento.

Son el tipo en el que el virus marxista se inoculó a la perfección, provocando sus innúmeras y características reacciones: pedantería, estolidéz, soberbia, odio, marxismo puro, en fin, con todas sus agravantes.

En segunda clasificación están las de los rojos que ya han dejado de serlo. Los arrepentidos de todo corazón, sin saberlo, y que en estos dos años no han hecho sino cargarse de escepticismo.

Por último, tenemos las de aquellos hermanos nuestros que en la lotería revolucionaria de que nos hablaba nuestro camarada Fernández Cuesta les cupo la desgracia de caer en la parte en que imperan las hordas. Esperan ansiosos la llegada de las tropas de Franco.

En unas y otras resplandecen enlazadas ráfagas de tragedia y de comedia.

He aquí un extracto de una de ellas, perteneciente al segundo tipo de nuestra clasificación, verdadera la maraña de una ortografía bien caprichosa. Está fechada en Vilches, de la provincia de Jaén, de una compañera a su compañero.

"Mi más querido esposo y compañero: ¡Salud! empieza; después continúa con el párrafo clásico del "me alegraré" y el de "quedé enterada de todo cuanto me decías en tu anterior" cosa muy de celebrar, porque entre ellos sabido es que no hay quien se entienda. Sigue la "compañera" con una serie de consideraciones personales, muy particulares, sobre lo que para ella habían quedado reducidas las ideas que sustentó su marido durante tanto tiempo.

"Te escribe Galleta, el barbero, que ha cerrado esta tarde porque es fiesta que hoy dicen pasó no se que p... en Rusia. Esta tarde se llevará a Custodio y a la niña a que tomen el sol, ya que otra cosa no pueden tomar las criaturas. De camino echará la carta en el tren porque allí no la lee nadie y estoy deseando de contarte todas las cosas que nos están pasando y que ya no puedo aguantar más Sabrás que esto no puede seguir así, que esto no es lo que decíamos de la revolución

de los trabajadores, que lo que aquí hay y en todas partes es gente que quiere vivir a costa de los demás. Los garbanos que tantas veces me has asegurado que no se llevarían por tu cargo y por tu conducta antifascista, se los han llevado y así reventarán los que se los están comiendo delante de mis hocicos, diciéndome que no me faltaría en todo el invierno. Ayer mismo me dieron la mitad de la ración, cuando ellos hacen hasta tortas y torticos con azúcar y almendras.

No te creas que lo que tengo es despecho por lo que me hacen, sino rabia, porque me parece que hemos vivido equivocados. Esto lo dice también el Galleta, que dice a ver si le mandas tabaco. También te decimos que no conocemos a los fascistas, pero que desde luego no serán como estos de aquí. Galleta dice que te venga como la otra vez para arreglar esto, yo no quiero, porque va a pasar algo malo con tu genio, aunque por otra parte comprenderás la gana que tengo de estar contigo después de tres meses de no verte. La niña parece que ni siquiera se acuerda de ti, no dice más que votos y maldiciones; todo por enseñarle aquello que te hacía tanta gracia. Ahora no quiere sino irse con los gollillos del pueblo, que son ahora los que tienen de todo. A mí no me hace caso y ya verás a ti.

Al marido de tu prima Engracia ya lo han cogido prisionero. Vinieron a preguntarle a ella muchas cosas y se fueron al día siguiente. Y una cosa te digo: que siempre será mejor que si le hubieran pegado un tiro en la cabeza, que ya sabes que al Frasquito, Antonio, el de Argullós, lo cogieron y escribe que está bien por la Cruz Roja.

Ya me dirás cómo andas tu ahora de comida; nosotros con pensar en este invierno ya tenemos bastante. Y sin más que decirte, recuerdos de tu tío el Columba, de tu prima Engracia, del Galleta y de tu esposa y compañera que lo es Engracia Roldán."

Nada tenemos que añadir nosotros; callen lenguas y hablen ojos. He aquí cómo la compañera del feroz antifascista Ricardo Expósito, de Vilches, ha virado en redondo y está ya pronta a saludar con toda su alma al estilo Nacional-Sindicalista, brazo en alto, y con un fuerte ¡Arriba España! en los labios.

Juan Egabrene y Falangista. De "El Popular" de Cabra.

ANUNCIOS GENERALES

CUEVAS HIJO ODONTOLOGO General Mola, 70 Sub-Inspector de Odontología Consultas en Agrada el primer domingo de cada mes Fonda Casadino. Los martes en Almazán, General Martínez Campos, 3. (Estanquillo).

MUTUALIDAD GENERAL AGRO-PECUARIA Filial de la Asociación General de Ganaderos de España, hace los seguros de accidentes agrícolas y ganaderos a base de superficie y jornales, sin prima mínima. Para informes, al Delegado Provincial, Alfredo Hernández, Agente de Negocios Aduana Vieja, 2, Soria. "ARAGON" Compañía de Seguros contra incendios, se informa en la Subdirección de Soria, Agencia Hernández, Aduana Vieja, 2.

ANUNCIO Se vende un edificio que fué fábrica de harinas con sus graneros y corrales, se dará barato y con facilidades para el pago. Para tratar, en Aliud, con Damián Escalada. Aliud, 5 de enero de 1939.

E. SANZ VILLA Médico-Oculista General Mola, 84-2.º Soria

ALMACEN de SAJINZ ALPARGATAS COLONIALES Y VINOS Jabones marca ASMO SORIA

NEUMOCOL El mejor jarabe para combatir toda clase de enfriamientos, cura radicalmente la tos, bronquitis, etc. De venta en FARMACIAS

CARRO.—Se vende un carro de 3 ó 4 caballerías, llanta 8 centímetros. Para tratar, dirigirse a don Marcelo Esteras, en Deza.

Banco Español de Crédito Servicios Centrales: Burgos 400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales. Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el cambio exterior. Atiende con preferente interés las operaciones relativas al Servicio Nacional del Trigo

IMPORTANTE Se venden novillas y semovientes holandeses procedentes de la montaña de Santander. Verles en Burgo de Osma, locales de la Vda. de don Victoriano Aguirre.

¿QUIERE USTED APRENDER A CONDUCIR AUTOMOVILES? NO LO PIENSE, CABRELA LE ENSEÑARA INFORMES: REAL, 9-2.º SORIA

TIERRAS.—Se arriendan 90 yugadas de tierra de labor a las dos hojas. También se vende unta yunta de mulas de 8 y 9 años con las marcas. Se darán a pruebas. Para tratar con Agustín Blasco Gómez en Mazamerón.

AVISO IMPORTANTE PARA EL RAMO DE MOLINERIA.—Se construye un nuevo sistema de piedras artificiales, haciéndose del diámetro y grueso que el cliente desee; su resultado es inmejorable. Se puede ver trabajar en este molino, garantizándose su buen resultado, por ser el constructor hijo del ramo. Se atienden demandas y visitas. Dirección: Isaac de la Orden García, Molino del Cubizo. Las Cuevas de Soria.

Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria SUCURSAL EN BURGO DE OSMIA SOCIEDAD DECLARADA OFICIALMENTE BENEFICA Pesetas. Capital propio del Establecimiento en 31 de Diciembre de 1937 ... 1.265.999'00 Fondo de reserva en igual fecha ... 1.419.550'29 Intereses abonados a los imponentes en igual fecha ... 349.963'40 Capital en imposición íd. íd. ... 12.471.201'70 Importe de los préstamos ... 4.184.239'70 Libretas de ahorro en circulación ... 10.213 IMPOSICIONES.— Admitense imposiciones en Cartillas de ahorro, ordinarias y privilegiadas, abonándose el interés máximo que autorizan las disposiciones oficiales. PRESTAMOS.— Se conceden préstamos en condiciones muy ventajosas, especialmente para fomentar y mejorar la agricultura, la ganadería y la riqueza forestal. Dirijase la correspondencia al Director, Plaza de San Esteban, núm. 3, bajo.—SORIA

ANO ... 750 PESETAS
SEMESTRE ... 400 id.
TRIMESTRE ... 250 id.
EXTRANJERO, DOBLE PRECIO.
EN SORIA, 7 PESETAS AL AÑO.
TLF. 52 APARTADO DE CORREOS, NUM 9

EL AVISADOR NUMANTINO

ES EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA. COLABORACION DE PREGIATOS ESCRITORES NACIONALES. AMPLIAS INFORMACIONES SOBRE LOS ACONTECIMIENTOS.

LOS PRINCIPALES PUEBLOS DE LA REGION. NOTAS DE ACTUALIDAD. CORRESPONSALES EN

EN EL CINE IDEAL

Festival a beneficio de Frentes y Hospitales

Organizada por la nueva promoción de Sargentos de Infantería de la Academia de Soria, y a beneficio de Frentes y Hospitales, tuvo lugar ayer, en sesiones de tarde y noche, en el Cine Ideal, una brillante función. El amplio salón de espectáculo hallábase adornado con Banderas Nacionales, de las naciones amigas y guirnalda, habiéndose colocado en la parte central, junto al escenario, un retrato del Generalísimo Franco. Comenzó el sugestivo festival con la proyección de la interesante película Cifesa "El Angel del arroyo", que agradó al público. Seguidamente don Florentino Tejedor, Sargento de la Academia y Maestro de Navaleno, pronunció breves y elocuentes palabras manifestando que la función benéfica que se celebraba era como una despedida cordial de la primera promoción de Sargentos al pueblo de Soria, en donde los citados militares habían sido objeto, durante su permanencia, de toda clase de atenciones. Después de un breve descanso, hizo su presentación el notable Cuadro Artístico de la Academia, dirigido por Mr. Blake, destacán-

dose la labor realizada por los señores García Orts, violinista; Alarcón, recitador de poesías; Basilio Rodríguez, aplaudido barítono, que cantó sentidas romanzas, acompañado al piano por el Maestro Ballenilla, que actualmente se encuentra en Soria con permiso; Perezini y Cebolleta, verdaderos "ases" de la risa, cuya actuación dejó extraordinariamente al auditorio; cuadro de cantos regionales, y, finalmente, actuó por vez primera ante el público soriano el notable artista Ballester, realizando diversos trabajos de prestidigitación, autosugestión y transmisión del pensamiento, que merecieron unánimes y justos elogios. Todos los artistas que tomaron parte en la representación recibieron continuas y entusiastas ovaciones. Cooperaron en la organización de tan brillante festival benéfico la Delegada Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales, Excelentísima Sra. Condesa de la Puebla de Valverde, y el Coronel Director de la Academia de Sargentos, don Pedro San Pedro Martínez.

DE FUENTEPINILLA

ACERTADA DISPOSICION

Guillermo Raposo Cuadán ¡Presente!

En Fuentepinilla, víctima de una traición y rápida enfermedad contraída en acto de servicio, ha dejado de existir el día 2 del mes en curso, en plena juventud, el sargento provisional de la Guardia civil, comandante de dicho puesto, don Guillermo Raposo Gundin. Su actuación al iniciarse el Movimiento Nacional y en favor del mismo, fué destacadísima en la zona de Granada donde estaba concentrado y muy especialmente en Montefrío, mereciendo calurosos elogios por su patriotismo y por la eficacia de los servicios a él encomendados; resultó herido y, por méritos de guerra, propuesto y ascendido a sargento provisional por el Excmo. Sr. General Queipo de Llano. Gran admirador de su paisano, S. E. el Generalísimo Franco, ofrecía su vida juvenil e impulsiva a los tres grandes amores que le embargaban totalmente: su amor a España, su amor al uniforme de la Guardia Civil que vestía y su amor a la familia y a su tierra gallega. Hasta los últimos momentos sus tres amores le animaban y entre la maraña de su delirio de febricitante, sus frases entrecortadas y penosas revelaban constantemente los pensamientos que bullían en su cerebro y en los estertores de su agonía desfilaban por su mente: Franco, las banderas victoriosas, la España Grande, sus hijos, su viuda, su tierra... muriendo cristianamente dejando contrastados de dolor a su familia, a sus compañeros y a sus amigos. En las exequias fué honrado con la presencia de su capitán, su teniente, su brigada, y numerosos amigos y vecinos que le rindieron entusiásticos su último homenaje. La España Una, Grande y Libre que tú soñabas y por la cual luchaste, velará por tus hijos y por tu viuda, premiado lo que tú hiciste para establecerla. Guillermo Raposo Gundin; ¡Presente!

El Corresponsal.

Retribución a Sacerdotes

Se ha publicado una Ley muy justa y acertada, que consigna lo siguiente: Artículo 1.º.—Con cargo al crédito de dieciséis millones quinientas mil pesetas, concedido por la Ley de seis de abril de mil novecientos treinta y cuatro, y una vez satisfechas las asignaciones que disfrutaban los individuos del Clero con arreglo a dicha Ley, se abonarán mensualmente las retribuciones que por la presente, y mientras subsistan las actuales circunstancias, se otorgan a aquellos Sacerdotes que levantan la cura de almas en Parroquias que hayan sufrido con mayor intensidad la dominación marxista y sean de más reciente ocupación. En esas retribuciones podrán comprenderse las cantidades precisas para satisfacer por una sola vez a dichos Sacerdotes los gastos de instalación y traslado que el cumplimiento de su elevado ministerio exija. Art. 2.º.—Para la fijación de las retribuciones especiales a que se refiere el artículo anterior, se constituirá una Junta Eclesiástica, presidida por el Eminentísimo Cardenal Primado o por el Prelado que él designe, e integrada por cuatro más, nombrados por aquél, que señalará al Ministerio de Justicia las necesidades que deban cubrirse cada mes, formulando, al efecto, las propuestas que correspondan. Art. 3.º.—El Ministerio de Justicia, una vez aprobadas las propuestas de la Junta Eclesiástica, las remitirá al de Hacienda, para que éste, previa intervención, disponga el pago. Art. 4.º.—Por los Ministerios de Justicia y Hacienda se dictarán las instrucciones que requiera el cumplimiento de esta Ley, quedando, desde luego, derogados cuantos preceptos se opongan a los contenidos en la misma. Así lo dispongo por la presente Ley, dada en Burgos a cinco de enero de mil novecientos treinta y nueve.—III Año Triunfal. Francisco Franco.

PLATA Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren Joyería MONREAL General Mola, 47.—Soria. PANADERO.—Se ofrece un panadero sabiendo amasar a mano y a malacate. Dirigirse a Marcos Lázaro en Lubiá.

NOTICIAS

Llamamiento a filas.—Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha dispuesto la incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al cuarto trimestre del reemplazo de 1941, los cuales efectuarán su incorporación a las respectivas Cajas de Recluta en los días 25 de enero actual al 5 de febrero próximo.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Secretario del Jefe del Servicio Nacional de Seguridad, señor Ungria, nuestro distinguido amigo y paisano don Manuel Fernández Manrique, Teniente Coronel de Infantería que actualmente desempeña el cargo de Delegado de Orden Público de Teruel. Cordial enhorabuena.

Una obra de García Royo.—Con cariñosa dedicación hemos recibido un ejemplar de la interesante obra teatral titulada "El Ejército de Franco es de gente sin manilla", estrenada con clamoroso éxito en el Teatro Unión, de Jaca, el veintitrés de julio del pasado año y de la que es autor nuestro distinguido amigo y colaborador don Jaime García Royo. Sinceramente agradecemos el envío de tan notable trabajo.

Daniel de San Pio ESPECIALISTA GARGANTA-NARIZ-OIDOS Calle del Requeté Aragonesa, 11 ZARAGOZA Tel. 25-44

Fallecimientos.—En Losana dejó de existir en días pasados, a los setenta y nueve años de edad, el respetable señor don Julián Chicharro Antón, cuya muerte causó gran sentimiento en dicho pueblo. Descansen en paz el finado y reciban sus apenados hijos y demás familiares nuestro sentido pésame. —En Soria dejó de existir el día 7 del actual la estimada señora doña Eufemia García Fernández. Nos asociamos al dolor que experimentan los sobrinos de la finada don Ricardo Tovar y doña Tomasa Canalejo y les deseamos resignación para sobrellevar tan sensible pérdida.

—En Valdanzo falleció, a los setenta y nueve años de edad, el respetable señor don Juan Arribas Ponce. Testimoniamos a su afligida esposa doña Petra Leal e hijos y demás familia nuestro sentimiento por la desgracia que los aflige. —En Soria dejó de existir el día nueve de los corrientes, a los setenta y ocho años de edad, el respetable señor don Eugenio Fernández Valero. Enviamos a las apenadas hijas y demás familia del finado la expresión de nuestra condolencia. —En Muro de Agreda falleció, a los ochenta y dos años de edad, el respetable señor don Fernando Calvo Tello. Expresamos a sus apenadas hijas Trinidad y Juana, hijos políticos y demás familia nuestro sentido pésame.

Curso para Oficiales de Intervención.—Se ha publicado una Orden convocando un curso para oficiales segundos provisionales de Intervención, bajo las siguientes bases. El curso tendrá de duración 30 días lectivos, verificándose en Valladolid y en el local del Colegio de Santiago para huérfanos de Caballería. El número de plazas será de cincuenta y podrán concurrir a él el personal comprendido entre la edad de treinta y tres a cuarenta, cumplidos durante el año 1939, que hayan terminado en España las carreras de licenciado en Derecho, así como los Intendentes y Profesores mercantiles. El plazo de admisión de instancias, para su selección, se cerrará el 25 del actual, y el curso comenzará el 10 de febrero.

En todas las oficinas de Correos se admite, para su curso por avión, correspondencia para la zona del Protectorado y extranjero. El Servicio Postal Aéreo admite correspondencia y giros para toda la España liberada de Marruecos.

Entrega del premio "Francisco Franco".—El ministro de la Gobernación, Sr. Serrano Suñer, entregó a don Manuel Aznar el premio "Francisco Franco", consistente en 20.000 pesetas, concedido a dicho periodista por su artículo "Carretera de Ejlulve a Cantavieja". El señor Aznar dió al ministro las gracias y dijo que continuará poniendo su pluma y su entusiasmo al servicio de los ideales de Dios y de España.

Sociedad de Socorros Mutuos.—El domingo último celebró Junta general la Sociedad de Socorros Mutuos de Obreros de Soria, procediéndose a la renovación de cargos de la Junta directiva, siendo designados los señores siguientes: Presidente, don Godofredo de Marco; Vicepresidente, D. Eduardo Ugarte; Tesorero, don Manuel Caballero; Bibliotecario, don Manuel Guzmán, y Vocal segundo, don Saturnino Ciria. Deseamos a la nueva Junta acierto en su gestión.

Un hombre devorado por los lobos.—Comunican de Oviedo que en los montes del Condado, del partido de Pola de Laviana, se ha desarrollado una tragedia. Cuando un hombre, al parecer campesino, se dirigía a su casa en un lugar apartado por donde tenía que transitar, fué sorprendido por una manada de lobos hambrientos, que le acometieron, devorándole. Solamente se encontró un pedazo de pantalón y unos huesos despedazados. Se están realizando gestiones para desarrollar varias batidas por las montañas a fin de exterminar a los feroces animales.

El Subsidio Familiar.—Han visitado la Caja Nacional de Subsidios Familiares, establecida en Santander, diversos colaboradores del Régimen de Subsidios Familiares, entre los que se halla don Jesús Tablado, representante en Soria de la Caja de Previsión de Castilla la Vieja.

ESPAÑOL: Utilizando los Servicios del Correo Aéreo establecidos recientemente por el Caudillo benéficos los intereses y hacer obra nacional. Infórmate en las Oficinas de Correos.

Espectáculos.—Tanto la Empresa del Teatro Principal, como la del Cine Ideal, procuran adquirir para sus cotidianas sesiones sugestivas películas que agrada al número público que concurre a dichos salones. Reconociendo el buen deseo de las mencionadas Empresas nos permitimos recomendarles la adquisición de las películas que indicamos en la seguridad de que el público soriano sabrá corresponder a aquel sacrificio. Las producciones aludidas y que actualmente se proyectan en los principales coliseos de la España Nacional son las siguientes: "Escipión el Africano", "La Isla del Tesoro", "Carmen la de Triana", "El Crucero Emden", "Ave María", "Fugitivos de la Isla del Diablo", "El novio misterio" y "La rubia del camino".

Natalicio.—En Tardajos de Duero ha dado a luz felizmente una hermosa niña doña Francisca Tierno, esposa de don Eusebio Peña Sanz. Enhorabuena.

Funeral.—El Comité Provincial Antituberculoso de Soria hace público que el día 14, a las diez y media de la mañana, y en la iglesia de Santa María la Mayor, ha acordado se celebre un funeral por el eterno descanso del que fué benemérito Presidente del Patronato Antituberculoso, Excmo. señor General don Severiano Martínez Anido. Lo que se hace público para general conocimiento.

SE COMPRARIAN FINCAS rústicas enclavadas en la provincia de Soria, siendo preferibles de más de 200 hectáreas. Dirigirse con ofertas a Publicidad "Avance", Plaza Mayor, 18, Burgos.

Aniversarios.—El día trece del actual se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la estimada señorita Isidora Herrera de Pedro. Las misas que se celebrarán el viernes, día trece, en la iglesia de San Juan de Rabanera, a las nueve, nueve y media, diez y diez y media, se aplicarán por el descanso de la finada. Renovamos a su apenada madre doña Antonia de Pedro, hermanos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

—El día 13 de los corrientes se cumple el primer aniversario del fallecimiento del estimado señor don León Crespo Rodríguez. El funeral que dicho día trece se diga en la iglesia parroquial de Valdeavellano de Tera, a las diez y media, así como las misas que se celebren el mismo día en el citado templo, se aplicarán por el alma del finado. Renovamos a su apenada esposa doña Marciala García, e hijos y demás familia, nuestro sentido pésame.

—El día doce del actual se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la estimada señora doña Josefá García Fernández, Vda. de Tovar. Renovamos a su apenado hijo don Ricardo Tovar e hija política y demás familia nuestro pésame.

Concurso para cubrir dos plazas de estudiantes auxiliares de Archivos, Bibliotecas y Museos.—Creadas por Decreto de 19 de octubre de 1938, plazas gratuitas de estudiantes auxiliares, se abre concurso para cubrir las dos que han sido asignadas a esta Biblioteca. Podrán aspirar a ellas los estudiantes de sexto y séptimo año de Bachillerato y los de Universidad siempre que reúnan las condiciones de poseer letra clara, práctica en la alfabetización, enlajamientos, estar inscritos en Soria y tener más de 16 años. El Certificado que recibirán del Estado se considerará como un mérito en concursos, becas, pensiones y oposición a plazas del Estado, Provincia o Municipio. Las solicitudes se dirigirán al Jefe de la Biblioteca Pública antes del día 16 del corriente mes. Soria, 9 enero 1939.—III Año Triunfal.—El Jefe de la Biblioteca. A. Ruiz.

Aparato curioso.—Los automovilistas de América han inventado un aparato curioso. Es el acompañante misterioso y "simpatío" Es un pequeño dispositivo de sonido accionado con el cuenta kilómetros. Cuando el coche arranca, la voz misteriosa aconseja moderación. A los 60 kilómetros anuncia que aquella velocidad sólo es admisible en carretera. A los 70 kilómetros dice la vocellita: "Será curioso saber cómo van tus frenos". A los 100 kilómetros, ya muy severamente, dice: "Atención, desde este momento tú eres el único responsable de lo que vaya a pasar". Y cuando pasa de 120 o de 130, la voz incoordinada y antipática dice, con un sonido de ultratumba: "Estoy rogando a Dios por la paz de tu alma". Cuando se estrelle el coche tendrá que decir: "Me muero", y callarse. De todos modos parece que tiene éxito lo de la voz, y los amantes de la velocidad frenan impresionados por la advertencia de un mecanismo que da la sensación de que dice la verdad.

Recaudación de Contribuciones. Zona de la capital.—Se recuerda a los contribuyentes por Patente Nacional de Automóviles, que el período voluntario de cobranza del primer semestre del año actual termina el día 15 del corriente sin más prórroga, advirtiéndoles que el que no haga efectivas sus patentes para dicho día, incurrirá en el apremio correspondiente.

AL CERRAR

Del frente de Cataluña

No me decido a quejarme del tiempo, ya que, al fin y a la postre, no está permitiendo realizar en pleno invierno unas operaciones del alcance trascendental y de la importancia decisiva que estamos llevando a cabo en Cataluña. Pero aun así, hace ya tres o cuatro días, singularmente en el de hoy, que una niebla espesísima y permanente está impidiendo en extremo nuestros movimientos. Los rojos no han sabido contenernos, ni siquiera han podido frenar nuestro avance. Pero esa niebla no está haciendo perder buena parte del día, y a no ser por ello a estas horas estaríamos en aquellos lugares que ya están en la mente de los españoles bien fijos. Pero, aun así, conformémonos repito, y roguemos a Dios que no empeore el tiempo, que hoy, por cierto, ha tenido aspecto bastante fatal. ¿Es que creen ustedes que por esta razón no se ha hecho hoy nada? Pues se equivocan. Se ha avanzado y no poco. Mucho terreno y nuevos pueblos, algunos de ellos de verdadera importancia, han quedado en este día en nuestro poder y a la hora de transmitir estas impresiones me consta que nuestra bandera ondea en Espugla Calva, Fullela, Seraus, Blancafort y Espugla de Francolí, que quedó rebasado ampliamente. Todas estas conquistas han continuado la gran cosecha de prisioneros y material, en tal cantidad, que ya no sabemos dónde meter unos y otros. Han avanzado en la jornada de hoy todos los Cuerpos de Ejército y se han logrado nuevas conquistas, sin que el enemigo haya presentado una línea de verdadera resistencia. Continúan resistiendo los rojos del Ejército de Cataluña con esa desigualdad que se viene acusando durante el transcurso de esta gran batalla, día por día. Y mientras en unos sectores resulta poco menos que imposible establecer siquiera contacto con el enemigo, en otros, donde menos se puede esperar, surge un nú-

cleo que se bate a la desesperada y al que hay que vencer poniendo a contribución todo el coraje de que hacen gala y derroche constante nuestros soldados. Gala y derroche en todas partes y en todo momento. Para dar idea de lo que acabamos de escuchar y hasta qué punto llega el ardor de nuestros combatientes, voy a referir una escena presenciada por mí en un hospital de sangre del frente catalán. A dicho hospital llegó a media tarde el General de un Cuerpo de Ejército, que pasaba por delante de él, inspeccionando los servicios. Se internó en el local, y al acercarse al quirófano—Sala de operaciones—encontró a su paso una camilla de ruedas en la que sacaban a un Oficial, un muchacho en plena juventud, que sufría los efectos que deja siempre la anestesia. El General dejó paso a la camilla, y al ver que el Oficial le miraba, le saludó con los ojos y le habló paternalmente: —¿Qué, muchacho, sufres mucho? —¿Qué importa lo que se pueda sufrir? Lo esencial es que seamos venciendo, mi General. El General, en tal momento, se fijó en que al Oficial le faltaba el brazo. Acababan de amputárselo. Y al hacer el General una mueca de conmiseración, que fué observada en el acto por el valeroso muchacho, éste tuvo el siguiente comentario para su desgracia: —No haga usted caso. Esto es nada. Diez kilos menos, para mejor correr detrás de ellos. Lo importante es que los vencemos siempre, mi General. Esta es la escena, relatada en esbozos literarios y con toda la grandeza emotiva que revela. Es el espíritu de nuestras tropas, de nuestros Oficiales, de nuestros Jefes y Generales, que cada día se unen más en el triunfo y cada día cosechan más gloria para nuestro Ejército, para nuestro Caudillo y para los Ejércitos de España. El Tebib Arrumi

ANUNCIOS

PASCUAS! ¡AÑO NUEVO! ¡REYES! ¡FRES Novedades interesantes: Calendario patriótico De hojas mensuales. Con artística lámina a cinco colores, una en cada mes, de alegorías de guerra, representativas de distintos cuerpos y milicias. Tamaño de la lámina 17 x 20, y total del CALENDARIO 34 x 21. Precio, pesetas 1'50. Cuadernos infantiles para pintar Núm. 1. De guerra, humorístico. Núm. 2. De Sport, id. 16 láminas cada cuaderno, ocho en color, y ocho en negro para iluminar. Tamaño, 18 x 24. Precio de cada cuaderno: Ptas. 1'50. Christmas Seis preciosos y artísticos modelos a varias tintas. Precio por unidad: Ptas. 1'50. De venta en Soria: Librería E. LAS HERAS.

CASA.—Se desea comprar en Soria o en Calatayud de seis a ocho mil pesetas. Darán razón en Soria San Lorenzo, 22 y en Mazaterón, Sebastián Polo. TERNERO.—Se vende un ternero de 3 días. Dirigirse a Mariano Cernero (Huerta de la Estación).—Soria. EXTRAVIO de reses lanares. Se ha extraviado a Ricardo Pardo, de Muro de Agreda, siete reses lanares (puros). Al que las presente se le gratificará. SIRVIENTA, se necesita. Informes: Numancia, 39, bajo. PERDIDA de una cartera con documentos y dinero, se gratificará su entrega. Cuarta Compañía de Talleres.—Soria. TIERRA.—Se desea arrendar en término municipal de Golmayo. Dirigirse a viuda de Pedro Borque, Travesía del Campo, 8.—Soria. AMA DE CRIA.—Se necesita para casa de los padres. Razón: Ignacio Manuel Pastor, Estudios, núm. 3, 4.º izquierda, Soria. SE NECESITA un maestro o maestra para regentar escuela de niños. Los aspirantes se dirigirán al señor Alcalde por espacio de ocho días. Dateduende 9 de enero de 1939.—III Año Triunfal. El Alcalde, Santos Corredor. APRENDIZ de panadero se necesita para casa de Julio Esteban, San Pelegrín, 18.—Soria. Soria. Imp. E. Las Heras